

Por continuar fortaleciendo las relaciones bilaterales



Cuba-Italia

Por María Josefina Arce

Intensa es la agenda que desarrollará esta semana el presidente cubano, Miguel Díaz Canel, en su gira por Europa, iniciada por Italia, a la que nos unen 120 años de fluidas relaciones, caracterizadas por importantes momentos como visitas al más alto nivel y una gran solidaridad en situaciones complejas.

De históricos y estables son calificados por las autoridades de las dos naciones los nexos bilaterales, que se han ido consolidando y ampliando en diversas esferas como la salud.

El país del llamado viejo continente se ubica entre los 10 primeros socios comerciales de la Mayor de las Antillas y es un importante emisor de turistas a territorio cubano, aunque la aspiración es crecer aún más en esos aspectos.

En ese camino en junio del pasado año La Habana fue sede del Décimo tercer Congreso de la Confederación de Italianos en el mundo, una oportunidad para conocer sobre la actualización de la Cartera de Negocios de la Mayor de las Antillas.

La nación europea está presente en nuestro territorio en sectores priorizados como la energía, las construcciones, la industria, el turismo y precisamente, en materia de inversión extranjera directa.

De acuerdo con datos oficiales, existen 17 negocios en operaciones, 6 sucursales de Agencias de Viaje, tres negocios en la Zona Especial de Desarrollo Mariel, al oeste de la capital cubana, y 45 sucursales italianas.

Italia por demás, tuvo una participación destacada en la Feria internacional de La Habana 2022, efectuada en noviembre último, lo que demuestra el interés del empresariado de ese país en las potencialidades del archipiélago.

De ahí que en mayo pasado haya tenido lugar en la ciudad de Venecia la Novena sesión del Comité Empresarial Cuba-Italia para facilitar los intercambios entre entidades de las dos naciones y definir proyectos concretos.

Las autoridades cubanas han destacado que el empresariado italiano se mantiene fiel, interesado y participando de manera activa, a pesar de las dificultades que enfrenta el país caribeño por la compleja situación internacional y el reforzamiento del bloqueo norteamericano.

Es la solidaridad un elemento esencial que define la relación entre ambos pueblos. Durante los momentos difíciles que vivió Italia por la COVID 19, profesionales cubanos de la salud brindaron su valioso aporte en centros hospitalarios de las ciudades de Crema y Turín, donde enfrentaron sin descanso la pandemia.

Su extraordinaria labor, junto a sus colegas italianos, fue resaltada por las autoridades, que junto a los ciudadanos expresaron su gratitud y afecto por los cubanos.

Pero Cuba también recibió la invaluable ayuda del pueblo de esa nación europea, que envió donativos de insumos médicos que posibilitaron una mejor atención a los enfermos, ante los obstáculos impuestos por un cerco económico recrudescido en medio de la emergencia sanitaria mundial.

El pueblo italiano ha recibido con regocijo la breve, pero intensa visita del mandatario cubano, la cual reafirma las buenas relaciones existentes entre los dos países y la voluntad de continuar fortaleciendo los intercambios culturales, sociales y económicos en beneficio mutuo.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/326058-por-continuar-fortaleciendo-las-relaciones-bilaterales>



Radio Habana Cuba